

# Aire Nouvelle



Bulletin de la paroisse Saint-Jacques de L'Aire dans le doyenné du Verdunois



Photo : Baptême de la paroisse, entrée dans l'église avec la statue de St Jacques sculptée par M. Glaua

## EDITO

## 10 ANS !

« Érigée canoniquement par décret épiscopal le 1er janvier 2011, la paroisse Saint-Jacques de l'Aire a fêté son baptême ce 4 mai 2014 à Chaumont-sur-Aire. » Ainsi s'exprimait sur le livre d'or Monseigneur François Maupu, évêque de Verdun. Évêque Émérite du diocèse, Mgr Maupu réside actuellement à Orléans.

### 10 ans ! C'est encore jeune pour une Paroisse n'est-ce pas !

Et depuis nous avons appris à mieux nous connaître, à nous accueillir, à aller les uns chez les autres. Depuis 2005, première fête de la Paroisse à Rembercourt et l'année suivante à Beauzée, nous avons rejoint Villotte-sur-Aire en 2007, Laheyecourt en 2008, Triaucourt en 2009, Longchamps en 2010, Vavincourt en 2011, Rembercourt en 2012, Fleury en 2013. Depuis le baptême de la Paroisse, comme les apôtres envoyés deux par deux, nous avons rejoint, chaque année deux villages comme Levoncourt et Lavallée en 2015, Nettancourt et Sommeilles en 2016, Nicey et Pierrefitte en 2017, Èvres et Foucaucourt en 2018, Seigneulles et Rosnes en 2019, Bulainville et Nubécourt en 2021, Villotte-devant-Louppy et Louppy-le-château en 2022, Lignièrès et Baudrémont l'an dernier.

### 10 ans pour porter ensemble les joies et les peines des habitants de notre territoire.

Aussi ce samedi 1er juin, nous voudrions de nouveau relier nos 57 villages par groupes de cyclistes ou de randonneurs. **Que chaque église soit ouverte !** Que chaque personne soit la bienvenue et nous rejoigne à tout moment de la journée. Nous allons recueillir des motifs d'espérance à travers telle rencontre ou telle visite. Dans un environnement sociétal de peur, de crainte, de guerre, de baisse de la natalité, de loi sur la fin de vie ... de la fin prochaine de toute chose, entend-on ... Nous nous rappelons que nous sommes faits pour la vie ! Il ne s'agit pas de se battre contre les autres, contre soi-même et mais contre la tentation de baisser les bras, de ne plus croire en l'autre !

Soyons heureux de nous retrouver tous ensemble et d'échanger des motifs d'espérance et de foi que nous partagerons aussi avec notre évêque, Mgr Gusching le dimanche 2 juin, et devenons porteur de cette Espérance.

### Fêtons tous ensemble ces 10 ans d'anniversaire !

Abbé Bernard Paté

Si vous ne désirez pas recevoir ce bulletin, prière de nous le faire savoir.

## LES TEMPS FORTS

### SAMEDI 1<sup>ER</sup> ET DIMANCHE 2 JUIN

Fête de la Paroisse et Confirmation,  
10h30 à Rembercourt

### MARDI 15 AOÛT - ASSOMPTION

9h30 à Senard  
10h30 à Lignièrès et Gécicourt-sous-Condé  
11h à Beauzée-sur-Aire

## SOMMAIRE

- page 2 Événements de la Vie paroissiale  
École de prière
- page 3 Polonais et catholique en France  
Site de Saint Rouin
- page 4 Transmettre la flamme du partage  
Lettre du synode des évêques (2)
- page 5 La grande fête de la Trinité
- page 6 Infos
- page 7 En partage  
Jeu de l'été
- page 8 Carnet paroissial  
Horaire des messes

## ÉVEIL À LA FOI

Le samedi 6 janvier, encore dans le temps Noël, rencontre sur le thème de la venue des rois mages. Mime, lecture d'un conte, décoration d'une étoile, fabrication de couronnes et d'étoiles déposées dans un coffre, et temps de prière autour de la crèche.



## CARÊME AU CATÉ

Le 24 février, beau moment de partage, jeu de l'oie du carême, confection d'une tirelire à destination du CCFD-Terre solidaire, puis repas bol de riz - pomme.



## PRÉPARATION AU MARIAGE

Les 16 et 17 mars, le groupe de 7 couples de jeunes a participé à la messe de Chaumont-sur-Aire pour clore leur cheminement vers le mariage chrétien.

## PROFESSION DE FOI

Dimanche 11 février, la paroisse St Jacques a accueilli à Courcelles 14 jeunes des paroisses de St Vannes en Verdunois, St Baldéric-en-Argonne et Val de Marie pour un temps fort de préparation à la profession de foi.



## Soirées carême avec le CCFD-Terre solidaire

Deux intéressantes soirées, l'une autour d'un film sur la pêche artisanale au Sénégal, l'autre en visio conférence avec Diaba Diop depuis les locaux de RCF Lorraine. « Nous sommes confrontés à des difficultés à cause des bateaux étrangers, beaucoup d'espèces sont surexploitées. [...] Si on ne fait pas attention, d'ici peu de temps, le métier de femmes transformatrices va disparaître. »

Diaba Diop, de l'Association ouest-africaine pour le développement de la pêche artisanale (ADEPA) au Sénégal et partenaire du CCFD-Terre solidaire

Retrouver son témoignage : <https://www.catholique-nancy.fr/accueil/65038-rencontre-avec-la-partenaire-du-ccfd-diaba-diop/>



## L'école de prière 2024 : nous y étions !



Chaque année, la Pastorale des Jeunes nous propose de vivre l'école de prière, un « temps fort de quatre jours pour qu'enfants, jeunes et adultes fassent ensemble l'expérience de la prière, cheminent, jouent, chantent et célèbrent dans la joie d'être rassemblés » ! Cette année, l'école de prière a eu lieu du 29 février au 3 mars. Nous étions six jeunes de la paroisse à y participer, dont cinq pour la première fois ! L'abbé Bernard Paté a également fait une apparition pour la veillée de réconciliation. Parmi les moments forts de cette école de prière : la cérémonie de réconciliation, la veillée « grain de sel », la veillée autour de la croix, le grand jeu, la nuit d'adoration, et la messe finale avec l'évêque.

## Qu'en avons-nous pensé et qu'en retirons-nous ?

Lucie : « J'ai aimé la veillée autour de la croix et la cérémonie de réconciliation, deux moments forts de cette école de prière. Les célébrations étaient belles et les veillées étaient sympas. »

Timothée : « J'ai fait de nouvelles découvertes, je me suis fait de nouveaux amis, et j'ai pu découvrir d'autres manières de prier et de célébrer. »

Célestin : « Ça m'a apporté du bien, j'ai appris des choses. J'ai beaucoup aimé les veillées, et les célébrations étaient

belles, surtout avec l'évêque. Mon moment préféré a été la veillée grain de sel et la prière avec la croix. »

Zacharie : « C'était bien de se retrouver avec tous les jeunes du diocèse. Mon moment préféré a été l'adoration (je me suis relevé à trois heures du matin pour cela), et j'ai aussi aimé la veillée grain de sel. »

Igor : « Ces quatre jours m'ont aidé à me reconnecter avec Dieu et avec moi-même, au travers de belles rencontres

et des discussions sympathiques. »

Lise : « Nous avons vécu de beaux temps en groupe et appris à connaître des personnes de tous les âges. Dans mon groupe, nous avons eu des réflexions profondes et inspirantes. Nous avons aussi retrouvé des camarades des JMJ. C'était un beau moment de communion diocésain ! »

Un dernier mot ?

Tous : « **À l'année prochaine !** »

Célestin, Timothée, Zacharie, Lucie, Lise et Igor

**Panier Sympa**  
Alimentation Multi-services  
Ouvert  
du mardi au samedi  
8h30/13h00  
15h30/20h00  
dimanche  
8h30/13h00  
Livraison gratuite  
Nicey-sur-aire:  
03.29.75.44.96

**TAXI FRED**  
07 86 67 61 91  
taxifred55@yahoo.com

•RAYONS - DIALYSES •HOSPITALISATIONS  
•CONSULTATIONS •MAISONS DE REPOS  
•NAVETTES GARE ET AÉROPORT

Commune de stationnement : Ville sur Saulx  
14 chemin de Condé - 55250 Rembercourt Sommoisne

**TAXIS - AMBULANCES - VSL**

**DECHAMPS**

03 29 87 40 24  
55120 CLERMONT 55250 BEAUSITE



Messe du 17 mars

Dimanche 17 mars, messe à Vavincourt. Le père Bolek arrive après avoir célébré ses deux messes dominicales dans le secteur de Jœuf (54) et 2 heures de route... car le Père Bolek est aumônier des polonais pour la région Nord de la Meurthe et Moselle et pour la Meuse (Bar et Verdun).

Une trentaine de personnes venues d'un grand secteur barisien, d'origine polonaise, conjoints ou amis de polonais -mais ouvert à tous- assistent à la messe dite en polonais, avec l'Évangile et la prière du Notre Père en polonais et en français.

"Que ça fait du bien de se retrouver pour prier dans sa langue maternelle !"

La rencontre s'est bien sûr prolongée par un goûter dans la salle communale.

Chacun apporte sa spécialité. On parle français ou polonais.



"Que ça fait du bien de se retrouver, d'échanger et de partager quelques éléments de sa culture !"

Dans l'ambiance fraternelle et joyeuse, quelques regards sombres parfois en évoquant l'actualité ukrainienne. "Ma sœur habite à 70 km de l'Ukraine" "La mienne à 30 km de la Russie", ou de l'actualité migratoire : venus en France de volonté ou nés de parents émigrés en France, on perçoit les parcours souvent douloureux des uns et des autres. L'un cache ses larmes, d'autres confient : "Avoir la foi, c'est ce qui m'a sauvée." "J'ai deux patries, j'aime la France et je m'y sens bien." "Les français n'ont pas conscience de la valeur de leur liberté." "Vivre sa culture et accepter la loi du sol."

Comme chaque année, l'aumônier reviendra le samedi saint pour bénir la nourriture - tradition polonaise - qui sera servie lors du grand déjeuner du matin de Pâques (jambon, œuf, pain, agneaux traditionnels en sucre...); puis deux semaines après Pâques pour une rencontre amicale; quinze jours avant Noël pour messe et confessions; quinze jours après Noël pour vœux de bonne année chez chaque famille de sa vaste aumônerie : Partage du pain azyme, puis bénédiction de la famille et de sa maison en écrivant à la craie au-dessus de la porte les initiales des 3 rois mages et l'année.

Père Bolek organise aussi des pèlerinages en Pologne, à Lourdes, à Banneux.

Nota - Pour le sud de la Meuse, ces rencontres ont d'abord eu lieu à Revigny, puis à Vavincourt depuis 1991.

- Le diocèse de Nancy compte aussi une aumônerie portugaise et une africaine.



Samedi saint, bénédiction de la nourriture

Marie-Bernard Maréchal

## LE SITE DE SAINT ROUIN

Le site de St Rouin se situe sur la D2 entre Brizeaux et Futeau au cœur de la forêt domaniale de Beaulieu, il est constitué d'une parcelle triangulaire d'environ 6 ha, propriété de l'évêché, et gravite sur trois paroisses : St Balderic, St Rouin d'Argonne (Marne) et St Jacques de l'Aire (Abbé Bernard Paté Chapelain)

Ce site comprend la chapelle érigée dans les années 1954-1956 d'un style moderne en béton armé coulé sur pilotis qui en fait une certaine curiosité.



Au point le plus haut de la parcelle, le retable qui domine tout le site provient de l'abbaye de Beaulieu qui aurait été installé dans les années 1870.

Au pied de la côte du retable, l'Autel, également en béton armé, rassemble tous les pèlerins de St Rouin à l'occasion du pèlerinage annuel -quand le temps le permet.

St Rouin c'est aussi l'abri du pèlerin qui accueille en location des familles ou des groupes qui se réunissent et qui aiment à s'y retrouver.

Il est constitué d'une grande salle de convivialité, d'une cuisine, de cinq chambres comportant 14 couchages, le tout pouvant recevoir une trentaine de personnes.

Ces locations permettent de faire vivre l'association animée par des bénévoles qui œuvrent à entretenir et améliorer St Rouin.

Chaque année, la fête du Sacré Cœur y a lieu en juin, et le pèlerinage le 3e dimanche de septembre.

Francis Jolly, président de l'association des Amis de St Rouin

**SABINE COIFFURE**  
du Lundi au Samedi  
à DOMICILE  
et Mercredi Matin  
tél. 03 29 70 75 31  
Port. 06 77 48 12 59  
55250 REMBERCOURT

**CHAUFFAGE  
NOUVELLES ÉNERGIES  
ÉLECTRICITÉ - PLOMBERIE**  
Philippe  
**Tollard**  
55250 SEUIL D'ARGONNE  
tollard.philippe@orange.fr  
☎ 03 29 70 74 84 - Fax 03 68 46 02 46

**Cuisinier traiteur**  
Votre traiteur  
à domicile  
**loque toquée**  
Jean-Emmanuel Mollon  
Pour tous vos repas  
mariage - communion - anniversaire...  
Tél. : 06.83.90.20.01 - E.mail : j-e55@live.fr  
55000 REMBERCOURT SOMMAISNE

**TRANSMETTRE LA FLAMME DU PARTAGE.**

Pourquoi des chrétiens s'engagent-ils dans le sport ?

Vous connaissez tous chers lecteurs les bienfaits du jeu dans une famille, un groupe d'amis, une association : donner le meilleur de soi-même, se dépasser, respecter les règles et l'adversaire, cultiver l'esprit d'équipe... le sport est au service de l'homme, de sa santé, de son épanouissement.

Pensons à ces jeunes qui, sans la pratique régulière du sport, se seraient égarés sur leur chemin de vie...

Mais nous connaissons les dérives du sport, la mise en avant des stars au détriment du sport populaire, le surmenage, le dopage ...

*Lorsque l'homme est au service du sport, de la performance, de l'exploit, pour l'argent, alors rien ne va plus.*

Le sport est pourtant une extraordinaire école de vie d'humanité et donc de sainteté ! Une école d'acceptation de notre condition humaine : reconnaître et accepter ses limites, s'accepter tel que l'on est.

Le sport est une école de patience, de ténacité ;

une école de don de soi : se dépasser, se sacrifier pour l'équipe ;

une école de fidélité : tenir dans l'entraînement, durer dans l'épreuve ;

une école du respect et de reconnaissance de l'autre : la hiérarchie des forces n'exclut pas la communion mais la crée. Il n'y a qu'à voir les accolades ou embrassades, à la fin d'un challenge; Vous le devinez, les valeurs du sport résonnent avec les valeurs de l'Évangile comme la solidarité et l'endurance.

Le sport est un vecteur de fraternité. De même que l'on n'est pas chrétien tout seul, on n'est pas sportif seul, on a besoin des autres.

Nous aurons l'occasion de vivre cette fraternité en reliant tous nos villages sur notre paroisse **Saint-Jacques le samedi 1er juin, à pied ou à vélo.**

Saint-Paul devait aussi aimer le sport. Il a souvent comparé la vie chrétienne à une course. « tous les athlètes s'imposent un exercice rigoureux ; eux, pour une couronne périssable, nous pour une couronne impérissable. » 1 corinthiens 9,25. « Plus loin, plus haut, plus frères ! » ainsi le diocèse de Créteil, a-t-il fait sienne la devise olympique.

Ce 29 juin, la flamme, relayée par 100 personnes environ, traversera notre département : Commercy, Bar-le-Duc, Verdun. De Gondrecourt-le Château au lac de Madine. Du champ de bataille de Verdun à la citadelle de Montmédy.

Sur notre secteur paroissial, plusieurs associations proposent de nombreuses disciplines sportives pour tous les âges ! De la découverte du corps, avec les tout-petits dans les relais d'assistance maternelle, à la gym douce dans les Maisons de Retraite, en passant par le club des randonneurs, badminton, tennis de table, judo, Pilates, tir à l'arc, Zumba, yoga, hand, foot, rugby, etc.

« Nous ne nous arrêtons pas de jouer parce que nous vieillissons, mais nous vieillissons parce que nous nous arrêtons de jouer. » (George Bernard Shaw)

**Vive le sport et vive le jeu !**



Camp Triolo été 2023

Alors tous en tenue de sport pour transmettre la flamme de la Foi et du Partage ?

Abbé Bernard Paté

## Lettre de la 16ème Assemblée Générale Ordinaire du Synode des Évêques au peuple de Dieu de la Foi

PARTIE 2 (Retrouvez la 1ère partie dans le n°85 ou lisez l'article en totalité sur le site de la paroisse)

À l'invitation du Saint-Père, nous avons accordé une place importante au silence, afin de favoriser l'écoute respectueuse entre nous et le désir de communion dans l'Esprit. Lors de la veillée œcuménique d'ouverture, nous avons expérimenté combien la soif d'unité grandit dans la contemplation silencieuse du Christ crucifié.

La croix est, en effet, l'unique cathèdre de Celui qui, en donnant sa vie pour le salut du monde, a confié ses disciples à son Père, afin que « tous soient un » (Jn 17,21). Fermement unis dans l'espérance que nous donne Sa résurrection, nous lui avons confié notre Maison commune où résonnent de façon de plus en plus urgente la clameur de la terre et la clameur des pauvres : « Laudate Deum ! », a rappelé le pape François au tout début de nos travaux.

Au fil des jours, nous avons entendu l'appel pressant à la conversion pastorale et missionnaire. Car la vocation de l'Église est d'annoncer l'Évangile non pas en se centrant sur elle-même, mais en se mettant au service de l'amour infini dont Dieu aime le monde (cf. Jn 3,16). Interrogés sur leurs attentes à l'égard de l'Église à l'occasion de ce synode, des personnes sans-abri des environs de la place Saint Pierre ont répondu : « L'amour ! ». Cet amour doit toujours demeurer le cœur brûlant de l'Église, un amour trinitaire et eucharistique, comme l'a rappelé le Pape en évoquant le 15 octobre, à mi-chemin du parcours de notre assemblée, le message de sainte Thérèse de l'Enfant Jésus. (suite en page 7)



**Thierry GILLET**

DÉMOUSSAGE TOITURE  
POSE DE VELUX  
BARDAGE - ZINGUERIE  
HABILLAGE PLANCHE DE RIVE  
**TOUS TRAVAUX DE COUVERTURE**

6, Rue de l'Aupont - 55260 ERIZE LA BRÛLÉE  
**06 82 36 41 85**

**Nouveau EPICERIE**  
Du lundi au vendredi de 8h00 à 20h00 et le samedi de 8h30 à 14h00

EURO REPAR GARAGE & STATION  
**ANTONINI Fabrice**

Tolerie - Peinture - Mécanique - Dépannage  
Ventes Véhicules IMPORT Neuf et Occasion  
Tél : 03.29.70.66.04  
**55260 ERIZE LA PETITE**

**SAS DIDOT FRERES**

**TRAVAUX AGRICOLES**

MICHAËL 06 86 80 08 74  
YANNICK 06 70 63 19 32

10 Place Estienne - 55000 LES HAUTS DE CHÉE  
E.mail: sasdidotfrere@gmail.com



Tenter d'expliquer la Trinité Divine relève de l'inconcevable pour notre raison : Comment peut-on proclamer - nous Chrétiens - un Dieu Unique en le dissociant en « trois entités » ? Comment peut-on se dire monothéiste tout en déclinant un Dieu en trois personnes ? D'où vient le fondement de cette croyance en un Dieu Trinitaire dans l'histoire ?

La Foi en la Trinité qui est le principe fondateur commun aux principales confessions chrétiennes date du premier concile de Constantinople en 381. Le débat sur une « divinité se déclinant en trois personnes distinctes dans l'unité d'une seule nature » a été virulent pendant près de mille ans et a donné lieu à des courants d'oppositions tels que - *modalisme* (Jésus et l'Esprit sont des « modes » du Père et non des personnes divines) - *ébionisme* (Jésus est seulement un homme) - *arianisme* (nie la divinité de Jésus) - *macédonianisme* (refuse la divinité de l'Esprit) ... face au Dieu Unique juif dont les Chrétiens se proclament les héritiers. En effet, le concept de la Trinité ne figure pas explicitement dans le Nouveau Testament, mais les trois personnes y sont nommées et s'y manifestent à plusieurs reprises - et ce dès le baptême de Jésus (Matt 3/13-17 - Matt 28/19 - Luc 3/22) et se confirme chez Paul (2Cor 13/13).

Le vocabulaire trinitaire nous fait découvrir que ces trois personnes participent d'une « **unique essence divine** » (ousia en grec) : **le Père - le Fils - et l'Esprit** qui ont « une volonté commune qui est celle de Dieu » - ces trois personnes étant « interdépendantes et consubstantielles » (d'une même substance). C'est ce que nous proclamons dans notre Credo de Nicée-Constantinople.

S'il s'agit là d'un mystère insondable pour notre intelligence, Dieu nous le révèle déjà dans l'Ancien Testament : En Genèse 3/22 nous

lisons : « Faisons l'homme » ; **Dieu y parle au pluriel !** Ou encore : « Voici que l'homme est devenu comme nous » (Gn 11/7). Par la suite, l'Apôtre Jean dévoile dans le prologue de son évangile : « Au commencement était la Parole (en grec logos), et la Parole était auprès de Dieu, et la Parole était Dieu » (Jean 1/1). On y découvre donc la divinité de Jésus Parole de Dieu Père et existant dès les origines du monde en tant que co-créateur de l'Univers. Quant à l'Esprit, il nous est déjà révélé dans la Genèse 1/2 puisqu'il « plane sur la face des eaux », mais nous découvrons aussi qu'Il est agissant : « C'est par l'Esprit Saint que Jésus chassait les démons (Matt 12/28) ou encore chez Pierre qui affirme : « C'est par l'Esprit qu'il a été ressuscité » (1 Pierre 3/18).

Le concept d'un Dieu trinitaire pouvait-il choquer la culture grecque à l'époque des débuts du Christianisme ? Certainement pas ! Les philosophes grecs avaient exploité les concepts du « noos » (Être) du « logos » (parole - raison - intelligence) du « pneuma » (vent léger - souffle - esprit). Ces idées ont été d'ailleurs largement reprises et développées au Moyen-Age par Saint Thomas d'Aquin dans sa Somme Théologique (Questions 27 à 43) :

- *un seul Dieu*, une seule essence, ou substance, ou nature
- *deux processions* (qui procède de) : la génération (engendrement du Fils) et la spiration (Saint Esprit) ; et deux actes notionnels (l'acte de connaissance qui constitue le Fils et l'acte de volonté qui constitue l'Esprit)
- *trois Personnes* (le Père le Fils et le

saint Esprit)

- *quatre relations* : la paternité, la filiation, la spiration active (du Père et du Fils à l'Esprit) et la spiration passive (de l'Esprit au Père et au Fils)
- *cinq propriétés* : l'innascibilité du Père (qui ne peut être né, Dieu existant de tout temps) - sa paternité (Père) - la filiation (Fils) - la spiration active - la procession passive (Saint-Esprit)

Mon esprit rationaliste n'est nullement bouleversé par ces concepts, mais devient admiratif de tout ce que Dieu entreprend pour être au plus proche de sa créature qu'est l'homme : - Dieu utilise son Amour Créateur pour nous faire exister - Dieu utilise sa Parole (Jésus) pour s'adresser à nous et nous révéler qui Il est et ce qu'Il veut pour nous - Dieu utilise son Esprit-Agissant pour nous faire construire la vie qu'Il souhaite pour nous.

**N'oublions pas Jean Paul II qui nous dit : « Dieu nous a créés pour être en relation ».** Dieu étant avant tout « Être de relations », il m'apparaît tout à fait concevable qu'Il utilise tous les moyens possibles pour nous rejoindre. La beauté de la nature, d'une rose, d'un coucher de soleil ne sont-ils pas là pour nous interpeller et nous faire découvrir sa « majesté » ? *Qu'est-ce que ne ferait pas Dieu pour se révéler à Nous ?*

**Alors oui !**

Gloire soit au Père au Fils et à l'Esprit - maintenant et à jamais - dans les siècles des siècles !

Thierry Doux

**adi** diagnostics immobiliers  
06 70 19 66 13  
amiante, plomb, électricité, DPE, gaz, loi carrez...  
6 rue Gautrot, 55000 HARGEVILLE SUR CHÉE - tél & fax : 03 29 70 16 78

**hurel**  
MENUISERIE GÉNÉRALE  
portes & fenêtres  
l'escalier à vos mesures  
55800 Louppy-le-Château  
06 82 94 18 05  
www.escalier-hurel.fr

**Staff-Art'gonne** 03-29-70-67-20  
06-13-97-73-07  
contact@staff-artgonne.fr  
www.staff-artgonne.fr  
La passion du plâtre  
**GOMBERT Père & fils**  
7, rue de la Calaise  
55 250 Seuil d'Argonne  
Décoration - Restauration - Rénovation  
Ornements - Plafonds - Cloisons - Isolations

## FÊTE DE LA PAROISSE

Nous vous attendons nombreux à Rembercourt  
les samedi 1er et dimanche 2 juin !  
Voir programme joint à ce bulletin

### Saint Rouin

Fête du Sacré Cœur : Vendredi 7 juin à 11h  
Pèlerinage : Dimanche 22 septembre à 15h



### PREMIÈRE JOURNÉE MONDIALE DE L'ENFANCE (JME)

« J'ai la joie d'annoncer que les 25 et 26 mai prochains, nous célébrerons à Rome la première Journée mondiale de l'enfance »  
- Pape François le 8 décembre 2023 -

La volonté du pape François est de s'intéresser à l'avenir des plus jeunes, en demandant à tous de prendre soin d'eux, de les guider vers une bonne croissance et de les écouter.

« Les 25 et 26 mai, nous voulons imaginer avec les enfants – sur la base de leurs rêves et de leurs désirs – un monde différent, où règnent la paix, le respect de l'environnement et le choix de la fraternité. Cette journée est aussi un message au monde des adultes pour qu'il s'arrête et écoute les questions simples et directes des petits, qui demandent la paix et le respect », ont déclaré les pères Enzo Fortunato, Marco Impagliazzo et Angelo, du Dicastère pour la culture et l'éducation.



<https://www.vaticannews.va/fr/eglise/news/2024-03/57-000-adhesions-a-la-premiere-journee-mondiale-des-enfants.html>

### Le Sanctuaire Notre-Dame de Benoîte-Vaux

nous propose de nous unir à sa prière :

#### En semaine :

Messe et Laudes à l'oratoire :  
Mardi et Mercredi à 8h  
Jeudi à 9h30

(horaire à confirmer la veille par les sœurs :  
03 29 80 53 32)

Vêpres : tous les jours sauf le  
samedi à 17h30 à l'église

Chapelet : mardi et jeudi à 16h  
à l'oratoire

Adoration Eucharistique : 1er  
vendredi du mois de 15h à 16h  
à l'église

Confessions : 1er samedi du mois  
à 14h à l'église

#### Partage d'évangile :

1er samedi du  
mois à 14h à  
l'oratoire

#### Dimanches et

#### Fêtes

9h : chant des Laudes à l'Oratoire

11h : Messe à Notre-Dame des  
Familles ou à l'église

15h : Adoration avec exposition  
du Saint Sacrement à l'église

15h30 : chapelet médité

16h : Vêpres chantés



Écoutez  
RCF LORRAINE

Bar le Duc / 101.1  
Verdun / 93.0



## LES CAMPS D'ÉTÉ A.C.E !

Il reste peut-être encore des places !

du 6 au 21 juillet 2024

pour les Triolo  
12-15 ans

à Passy au pied du  
Mont-Blanc

du 14 au 20 juillet

pour les Fripounet  
9-12 ans

Hanonville-sous-les-  
côtes

du 21 au 27 juillet

pour les Perlin  
6-9 ans

Hanonville-sous-les-  
côtes

Pour tout renseignement, se procurer le flyer au secrétariat ou au presbytère, ou contacter :

Agnès ou Nathalie Demange

03 29 90 11 70 06 07 54 32 03 06 71 18 35 50

agnes.demange@orange.fr



### Pèlerinage à Lourdes

du 20 au 25 juillet 2024

Il reste peut-être encore des places !

Renseignements :

Œuvre des pèlerinages - 06 70 29 62 31  
pelerinages@catholique55.fr

### 4<sup>E</sup> JOURNÉE MONDIALE DES GRANDS-PARENTS ET DES PERSONNES ÂGÉES



Célébrée le 28 juillet 2024, chaque 4e dimanche de juillet, date proche du 26 juillet, jour de la fête des saints Joachim et Anne, les « grands-parents » de Jésus, elle aura pour thème « Dans ma vieillesse, ne m'abandonne pas » (Ps 71,9)

En valorisant les charismes des grands-parents et des personnes âgées et leur contribution à la vie de l'Église, cette journée cherche également à sensibiliser sur la solitude des aînés, souvent considérés comme un fardeau pour la société : « Cette journée nous invite à construire ensemble – grands-parents, petits-enfants, jeunes, personnes âgées, membres d'une même famille – le « nous » plus large de la communion ecclésiale. » Cardinal Farrell.

Les familles sont encouragées à favoriser la rencontre, à « créer des environnements propices au partage, à l'écoute, au soutien et à l'affection : c'est ainsi que se concrétise l'amour de l'Évangile ».



## DENIER DE L'ÉGLISE

Bilan des dons sur la paroisse st Jacques de l'Aire :

ANNEE	Nombre de donateurs	Variation nombre donateurs	% par rapport à la population	Montant du denier	Variation 2022/2023	Don moyen	Variation 2022/2023	Nouveaux donateurs
2022	233		3,15%	38 830,00 €		166,65 €		4
2023	211	-22	2,85%	34 594,20 €	-10,91%	163,95 €	-1,62%	14

Si un membre de votre famille est hospitalisé, n'hésitez pas à contacter l'aumônerie de l'hôpital :

aumônerie de l'hôpital de Verdun : équipe d'aumônerie, au 06 61 47 37 29

aumônerie de l'hôpital de St Mihiel : Christian Calmette, au 06 61 65 05 26 ou au 03 29 88 02 28

aumônerie de l'hôpital de Commercy : Catherine Parisot, au 03 29 91 48 98

aumônerie de l'hôpital de Bar-le-Duc : Marie-Chantal Migeon, au 03 29 78 88 09 (ou standard au 03 29 45 88 88)



Salon de Coiffure Mixte

# Styl'Agnes

2 rue de l'Aire

55260 Pierrefitte sur Aire

03 29 75 04 59 - 06 15 48 26 59

# PERARD

Épandeur de fumier  
Transbordeur - Godet désileur  
Chariot porte coupe  
Plat-O-Sol ...

[www.perard.fr](http://www.perard.fr)

Caisse Locale  
Les Hauts de Chée  
Assurances Mutuelles  
24 Rue du Général De Gaulle  
55800 Revigny sur Orain  
Tel : 03 29 70 57 93

# Groupama

GRAND EST  
[@cmaquin@groupama-ge.com](mailto:cmaquin@groupama-ge.com)

## JEU DE L'ÉTÉ



L'année dernière, nous avons proposé un jeu sur le statuaire extérieur de nos églises.

Cette fois, il s'agit de retrouver des monuments funéraires de nos cimetières.

Nous avons choisi de ne visiter que les cimetières des villages dans lesquels seront dites les messes de l'été en juillet, août et septembre.

A vous d'associer une photo à un village... !!!

Ces clichés ne sont qu'une petite partie des trésors qui y sont cachés. Que ce jeu soit aussi l'occasion de découvrir les vieilles pierres de nos cimetières.

### SUITE DE LA PAGE 4

« C'est la confiance » qui nous donne l'audace et la liberté intérieure dont nous avons fait l'expérience, n'hésitant pas à exprimer nos convergences et nos divergences, nos désirs et nos interrogations, librement et humblement.

Et maintenant ? Nous souhaitons que les mois qui nous séparent de la deuxième session, en octobre 2024, permettent à chacun de participer concrètement au dynamisme de communion missionnaire qu'indique le mot « synode ». Il ne s'agit pas d'une idéologie mais d'une expérience enracinée dans la Tradition apostolique. Comme l'a rappelé le Pape au début de ce processus : « Communion et mission risquent de rester des termes un peu abstraits si l'on ne cultive pas une pratique ecclésiale qui exprime la réalité concrète de la synodalité (...), favorisant l'implication effective de tous et de chacun » (9 octobre 2021).

Les défis sont multiples et les questions nombreuses : le rapport de synthèse de la première session précisera les points d'accord auxquels nous sommes parvenus, soulignera les questions ouvertes et indiquera la manière dont nous devons poursuivre le travail.

Suite et fin dans le numéro 87

NOM DE LA COMMUNE	PHOTO
Beauzée-sur-Aire	...
Belrain	...
Condé-en-Barrois	...
Courcelles-sur-Aire	...
Deuxnouds-dvt-Beauzée	...
Erize-la-Brûlée	...
Erize-la-grande	...
Evres	...
Lisle-en-Barrois	...
Nicey-sur-Aire	...
Rosnes	...
Seigneulles	...
Ville-dvt-Belrain	...



Faites parvenir votre réponse au secrétariat de la paroisse :  
Par courrier :  
Écrivez votre réponse sur papier libre et envoyez ou déposez-la au :  
5 rue Ernest Chaudron / 55250 Vaubecourt

Par courriel :  
au secrétariat de la paroisse :  
[paroisse.stjacques@catholique55.fr](mailto:paroisse.stjacques@catholique55.fr)

ou à Lydie Renaudin : [schermannlydie@yahoo.fr](mailto:schermannlydie@yahoo.fr)

### ÉQUIPE D'ANIMATION PASTORALE :

- au Pôle Annonce de la Parole : Eliane Lecomte (Nubécourt)
- au Pôle Vie de Prières et Vie Sacramentelle : Marie-Paule Soncourt (Pierrefitte-sur-Aire), Jocelyne Perry (Longchamps-sur-Aire),
- au Pôle Charité : Marilyne Maniey (Louppy-le-Château)
- au Pôle Communication : Jean-Luc Légise (Beauzée-sur-Aire)

### PRIERE

Seigneur ! Je voudrais élargir et purifier mon regard,  
Je voudrais tout regarder, Comme Toi, tu regardes les choses,  
Les êtres et les personnes.  
Avec Ton regard, Seigneur, je verrais alors l'univers,  
Notre bonne Terre et l'humanité, Comme Toi, mon Père, tu les vois.  
Je verrais, Seigneur, comment ton plan d'amour se réalise...  
Je verrais que tu es présent, source de toute bonté,  
Dans la moindre palpitation de vie.

**PARTAGEONS** nos coups de cœur, lectures, visites, recettes, astuces de jardinier, et petits bonheurs ...  
Pour enrichir cette page, n'hésitez pas à nous les communiquer à l'adresse :  
[paroisse.stjacques@catholique55.fr](mailto:paroisse.stjacques@catholique55.fr)

**MAÇONNERIE GÉNÉRALE  
GROS ŒUVRE**

**ch** Charles HENRY  
55250 Lisle en Barrois

BATIMENT [ch.batiment@gmail.com](mailto:ch.batiment@gmail.com)

**06 72 74 29 13**

**Bar - Restaurant**

Spécialités Alsaciennes

Cuisine Traditionnelle

**le Comptoir**  
du Maître Kanter

Tél. 03 29 76 75 00  
Fax 03 29 76 75 02

CENTRE-VILLE  
17, bd de la Rochelle - 55000 BAR LE DUC

**Coiffure**  
A DOMICILE

**Anne**

Appelez pour prendre rendez-vous le temps de midi ou le soir après 20h  
**SE DÉPLACE EN MAISON DE RETRAITE**

55120 LAVOYE  
03 29 70 78 78 ou 06 78 78 31 40

### Carnet paroissial



#### Sont devenus enfant de Dieu

Marie LAHAUSSE	02/03/2024	RUPT-devant-St-Mihiel
Malonn DUBEC	02/03/2024	RUPT-devant-St-Mihiel
Gabin CORDIER	30/03/2024	BEAUZÉE-sur-Aire
Maélyne TAUPIN-ROGIE	31/03/2024	VILLOTTE-sur-Aire



#### Sont retournés à la maison du Père

CHAUMONT-sur-Aire	13/01	Jean-Marc	BLANC	52 ans
LAHEYCOURT	06/01	Georges	LESAGE	92 ans
LAHEYCOURT	16/01	Huguette	KAHAN née DURAND	90 ans
LAHEYCOURT	13/02	Xavier	VARIN	50 ans
LES MARATS	29/03	Lucette	PURSON née PEROT	95 ans
LISLE-en-Barrois	18/01	Marie-Thérèse	MARIE née MAGINOT	90 ans
LONGCHAMPS-sur-Aire	27/03	Jean	PIOT	87 ans
NETTANCOURT	05/01	Olivier	PICOT	43 ans
PIERREFITTE-sur-Aire	12/01	Emmanuel	HENRIOT	50 ans
PIERREFITTE-sur-Aire	16/01	Alain	MAGINOT	76 ans
PIERREFITTE-sur-Aire	21/02	Suzanne	MAURY née MARQUET	90 ans
REMBERCOURT	28/02	Henriette	LECOMTE	104 ans
REMBERCOURT	22/03	Marie	ALVES DA COSTA	92 ans
RUPT-devant-St-Mihiel	11/01	Jacques	COLSON	87 ans
SEIGNEULLES	22/01	Jean-Pierre	ROBERT	75 ans
SOMMEILLES	05/02	Michel	MULON	85 ans
SOMMEILLES	06/02	Jeannine	BECKER née AUBRY	95 ans
SOMMEILLES	07/03	Jeannine	HEULLY née PERSONNETAZ	88 ans
TRIAUCOURT	30/01	Roland	COSSON	85 ans
VAUBECOURT	10/02	Jacky	PFENDER	83 ans
VAUBECOURT	22/02	Bernard	DENIS	95 ans
VILLE-devant-Belrain	29/02	Laura	DE OLIVEIRA née DOS SANTOS	82 ans
VILLOTTE-sur-Aire	08/01	Philippe	POLMARD	75 ans

Dans le carnet de deuil du numéro 85, il fallait lire : Villotte-devant-Louppy 27/11 Eric PAYMAL

Pour une demande de messe, un renseignement, un certificat de baptême...

Veuillez contacter le secrétariat paroissial :

Le lundi de 09h à 12 h.

Le vendredi de 14h à 18 h

En dehors de cet horaire, suivre les indications du répondeur.

5, rue Ernest Chaudron – 55250 Vaubecourt

Tél 03 29 70 71 06

DATES	SAMEDIS	DIMANCHES	
6 - 7 Juillet		10h30	VILLE-devant-Belrain (FP) AUZÉCOURT (AP)
13 - 14 Juillet		10h30	HARGEVILLE-sur-Chée
20 - 21 Juillet		10h30	NETTANCOURT (FP) BRIZEAUX (FP)
27 - 28 Juillet		10h30	Ste Anne NEUVILLE-en-Verdunois (FP) Ste Anne LOUPPY-le-Château (FP)
3 - 4 Août	18h à EVRES	9h30 11h	NOYERS-le-Val GIMÉCOURT (FP)
10 - 11 Août	18h à FOUCAUCOURT	9h30 11h	VILLOTTE-devant-Louppy (FP) FRESNES-au-mont (FP)
Mardi 15 Août		9h30 10h30 10h30 11h	SENARD (FP) LIGNIÈRES (FP) GÉNICOURT-sous-Condé (FP) BEAUZÉE-sur-Aire (FP)
17 - 18 Août	18h à ÉRIZE-la-Grande	9h30 11h	LOUPPY-sur-Chée RUMONT (FP)
24 - 25 Août		10h30 10h30	LISLE-en-Barrois (FP) TRIAUCOURT
31 août - 1er Septembre	17h à ÉRIZE-la-Brûlée (FP)	9h30 11h00	BELRAIN DEUXNOUDS-devant-Beauzée
7 - 8 Septembre	17h à NICEY-sur-Aire (FP) 18h30 à SEIGNEULLES (FP)	9h30	REMBERCOURT - La VAUX-MARIE
14 - 15 Septembre	17h à ROSNES (FP)	10h30	COURCELLES-sur-Aire Messe de Rentrée
21 - 22 Septembre	18h à RUPT-dvt-Saint-Mihiel	10h30 15h	ÉRIZE-saint-Dizier BEAULIEU - ST ROUIN Pèlerinage
28 - 29 Septembre	18h à SERAUCOURT	9h30 11h	LAVALLÉE (FP) CONDÉ-en-Barrois (FP)

**Baptême :** Vous désirez faire baptiser votre enfant, joignez l'abbé Paté. Tél. 03.29.70.12.04.

**Mariage :** Vous souhaitez vous marier devant Dieu, par le sacrement de mariage l'an prochain ? Dès l'année présente, avant toutes démarches (location de salle, traiteur, mairie...), vous devez téléphoner au presbytère.

**Deuil :** Quand un deuil survient, il est conseillé de contacter le plus rapidement possible le secrétariat afin de fixer l'horaire de la célébration.

En cas d'absence, suivre les indications du répondeur.



Ce carnet ne tient compte que des registres paroissiaux de la paroisse Saint Jacques de l'Aire.

Si vous souhaitez qu'une personne inhumée hors de notre paroisse figure sur ce carnet, faites-nous le savoir.